

Service des Sports

Dossier de presse Jeudi 28 juin 2018















EXPOSITION PROJET MONTAGNE



1: Qu'est-ce que le « Projet Montagne »?

Piloté par le Service des sports, le projet est né il y a maintenant deux ans suite à une proposition d'éducateurs sportifs de la Ville de Tarbes. L'objectif de départ était d'utiliser la montagne afin de valoriser les bienfaits du sport et ses valeurs (santé, respect ...)

L'expérience a démarré avec deux classes de niveau CM2, et depuis le projet n'a cessé d'évoluer. Il s'agit désormais d'un véritable outil pédagogique facilitant le « vivre ensemble », qui permet aux enfants d'écoles primaires différentes de se retrouver autour d'un projet commun basé sur l'échange cordial et constructif. La liaison avec le collège n'en sera que plus facilitée.

A travers l'effort physique, il s'agit de montrer aux enfants les quatre saisons du milieu montagnard, de les sensibiliser à l'environnement.

La pédagogie est axée sur le développement du comportement éco-citoyen de l'enfant. Comment et pourquoi préserver la nature ? Ce projet se veut un outil complémentaire du « Programme éducation au développement Durable » (EDD) piloté par la Mairie de Tarbes et l'Education nationale.

146 élèves concernés en 2016-2017 (écoles JJ Rousseau, Jean Mace, Jules Verne et Paul Bert)

143 élèves concernés en 2017-2018 (écoles Paul Bert, Ormeau-Figarol et Henri IV)

2 : La pédagogie

- Apprentissage de la prise de décisions en groupe
- Reconnaissance de valeurs communes (solidarité, amitié, entraide ...)
- Apprentissage sur la planification et l'organisation des connaissances
- Travail sur le physique et le physiologique (en complémentarité avec le projet « CAPAS-Cité » de la Ville de Tarbes) : lutte contre l'obésité et les problèmes de poids, travail de renforcement musculaire ...
- Apprendre à apprécier les bienfaits de la montagne
- Mettre en exergue certains sens (ressentir le vent sur la joue ...)

Le projet est travaillé en classe et rapproché des programmes suivants : EPS, Géographie, Histoire, Sciences, Français, Arts plastiques etc.

3: L'Exposition

Elle réunit les productions (maquettes, affiches, dessins, boites, silhouettes ...) des élèves de CE2 et CM1 des écoles concernées : Ormeau Figarol, Paul Bert et Henri IV

Grâce à cette exposition vous allez découvrir l'ensemble des connaissances acquises par les élèves au cours de l'année scolaire.

Cette exposition sera ouverte au public durant une semaine au bâtiment Pyrene de la Mairie de Tarbes



4 : Ouverture de l'exposition le 28 juin, le programme

9h : Visite de l'exposition par l'école Henri IV

10h15 : Remise des récompenses et discours de Francis Touya, adjoint aux sports

11h : Visite de l'exposition par l'école Ormeau Figarol

14h : Visite de l'exposition par l'école Paul Bert